Medienmitteilung

SCHWEIZERISCHE NATIONALBANK
BANQUE NATIONALE SUISSE
BANCA NAZIONALE SVIZZERA
BANCA NAZIUNALA SVIZRA
SWISS NATIONAL BANK

Kommunikation

Postfach, CH-8022 Zürich Telefon +41 58 631 00 00 communications@snb.ch

Bern. 31. Oktober 2023

Runder Tisch zur Bargeldversorgung

SNB und Bund starten Dialog mit verantwortlichen Akteuren

Am 30. Oktober 2023 fand ein erster Austausch im Rahmen des Runden Tisches zur Bargeldversorgung in der Schweiz statt, der von der Schweizerischen Nationalbank (SNB) und der Eidgenössischen Finanzverwaltung durchgeführt wurde.

Mit Vertreterinnen und Vertretern der für die Bargeldversorgung zentralen Akteure sowie mit Verbänden wurden Fragen zum Bargeldzugang und der Bargeldakzeptanz diskutiert; dabei wurde eine Bestandsaufnahme der Situation und möglicher Probleme vorgenommen. Ziel des Runden Tisches Bargeld ist es, frühzeitig einen allfälligen Handlungsbedarf in Bezug auf die Bargeldversorgung zu erkennen und diesen mit den Verantwortlichen zu diskutieren.

Am ersten Runden Tisch haben neben SNB und Bund rund 40 Vertreterinnen und Vertreter von Banken, Werttransporteuren, Detailhandel, Dienstleistungsanbietern (z.B. Post und SBB) sowie Wirtschafts- und Konsumentenverbänden teilgenommen.

Die SNB misst der Bargeldversorgung als Teil ihres Mandats eine hohe Bedeutung bei. Ein Verschwinden von Bargeld wäre mit volkswirtschaftlichen und gesellschaftlichen Nachteilen verbunden. Im Zuge der Corona-Pandemie hat sich der Trend zum bargeldlosen Zahlungsverkehr jedoch weiter verstärkt.

Bargeldzahlungen bleiben in der Schweiz grundsätzlich stark verankert und entsprechen einem breiten Bedürfnis. Dies zeigen unter anderem die regelmässigen Erhebungen im Rahmen der Zahlungsmittelumfragen der SNB bei Bevölkerung und Unternehmen. Gerade die jüngste Erhebung vom Frühjahr 2023 bei rund 1750 Unternehmen macht deutlich, wie zentral das Netz an Geldautomaten sowie Bank- und Postschaltern für die Bargeldversorgung und den Bargeldrückschub aus Sicht der Schweizer Unternehmen ist.

In einem nächsten Schritt engagiert sich die SNB als Koordinatorin zwischen allen relevanten Akteuren, um Fragestellungen zur Bargeldversorgung zu vertiefen. Der Runde Tisch Bargeld soll künftig regelmässig durchgeführt werden.